



Samuel Eto'o, président de la Fédération Camerounaise de Football, a été installé dans la place réservée à Junior Biya, le fils du président Paul Biya, au cours des célébrations du 20 mai, selon le scoop de Boris Bertolt. Oswald Baboke, directeur du cabinet civil, aurait orchestré cette manœuvre pour montrer que Samuel Eto'o continuait à bénéficier des grâces de la famille présidentielle. Cependant, la direction de la sécurité présidentielle a demandé à Samuel Eto'o de changer de place, ce qu'il a finalement fait sous la pression du colonel Tchinda. L'incident a été évité de justesse avant l'arrivée de Paul Biya, apprend-on du lanceur d'alerte Boris Bertolt.

Après avoir passé 15 jours à l'extérieur du Cameroun, le président de la Fédération Camerounaise de Football, Samuel Eto'o est revenu au Cameroun le 19 mai 2024 à bord d'un vol Air France. Il arrive la veille des célébrations de l'unité nationale. Au même moment que le chef secteur douane du Sud-Ouest, Mongue Nyamsi avec lequel ils ont coordonné depuis Paris, les nominations dans l'encadrement technique et administratif des Lions Indomptables en opposition aux « hautes instructions » formulées par le secrétaire général de la Présidence de la République, Ferdinand Ngoh Ngoh. Sauf que, afin de ne pas attirer l'attention, Mongue Nyamsi est arrivé au Cameroun quelques heures avant le président de la FECAFOOT.

Mais pour prendre part au défilé du 20 mai, le protocole d'Etat a mis à la disposition du président de la FECAFOOT une invitation comme celle adressée à l'ensemble des présidents

de fédération. Samuel Eto'o en conflit ouvert avec le ministre des Sports, Narcisse Kombi Mouelle ne va pas retirer son invitation au ministère. C'est alors qu'il monte une opération en complicité avec le directeur adjoint du cabinet civil de la présidence de la République, Oswald Baboke : le faire asseoir dans le carré réservé à la famille présidentielle et ses prestigieux invités. Samuel Eto'o et Baboke y voient une manière de montrer à l'opinion publique qu'il continue de bénéficier des grâces et protections de Paul et Chantal Biya qu'il a qualifié récemment de « papa » et « maman » dans un contexte où le président de la fédération camerounaise de football conteste les « hautes instructions ».

Oswald Baboke est à la manœuvre. Partie prenante de l'organisation du défilé, il sait que dans le carré réservé à la famille, une personne est absente : JUNIOR BIYA, le fils de Paul Biya. C'est ainsi qu'il remet à Samuel Eto'o l'invitation destinée à Junior Biya qui doit s'asseoir derrière Nathalie Moudiki, intime de la première dame, Chantal Biya. Samuel Eto'o arrive donc dans un premier temps au boulevard du 20 mai et est installé à la place réservée au fils de Paul Biya.

Sur place, la scène commence à faire jaser. Paul Biya n'est pas encore là. Les images projetées par la CRTV amplifient la polémique. Très vite la direction de la sécurité présidentielle instruit qu'il soit demandé au président de la fédération camerounaise de football de changer de place. Samuel Eto'o s'y oppose. C'est alors que le colonel TCHINDA de la DSP prend les choses en main. Il va venir en personne lui demander gentiment de se lever et d'aller s'asseoir derrière. Samuel Eto'o s'exécute. C'est ainsi qu'il sera déplacé et relégué à l'arrière avant l'arrivée de Paul Biya. Un incident protocolaire aura été évité de justesse. »

Boris Bertolt